

EL COMITE EJECUTIVO NACIONAL DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL

lamenta profundamente el fallecimiento del señor doctor

HECTOR J. CAMPORA

ex Presidente de Argentina, y gran luchador por la democracia
latinoamericana.

El Presidente del CEN del PRI,
Lic. GUSTAVO CARVAJAL MORENO.

México, D. F., 20 de diciembre de 1980

EXCELSIOR

Pide Conciencia a Militares Latinoamericanos

El Ejército Está Para Liberar, no Para Reprimir: Leopoldo Zea

Al demandar que los militares latinoamericanos acaten invariablemente el sentido auténtico de su profesión, que debe ser liberadora no represora de los pueblos el director del Centro de Estudios Latinoamericanos y Premio Nacional de Historia, Ciencias Sociales y Filosofía 1980, doctor Leopoldo Zea aseguró que la represión se ha recrudecido en esta región desde el triunfo electoral de Ronald Reagan en Estados Unidos.

Asimismo, calificó como "una acción natural y necesaria la entrevista que sostendrá el Presidente electo estadounidense con el Jefe del Ejecutivo mexicano, y comentó que de ese encuentro quizá resulten beneficios "para un futuro que ya veremos cómo se presenta entre ambas naciones".

Al afirmar que la represión se recrudece dijo que Ronald Reagan debiera ser más consciente y darse cuenta de que la represión no es el camino positivo, ni siquiera para Estados Unidos, en la búsqueda de solución a los problemas del área. Esta solución —prosiguió— debe encontrarse mediante la comprensión y el entendimiento.

Estados Unidos también depende de las naciones latinoamericanas; depende de la acción y del trabajo de estos pueblos y de los de todo el mundo, precisó el investigador universitario,

entrevistado en la ceremonia inaugural de las nuevas instalaciones del Centro Cultural Universitario de la UNAM.

Acerca de la atención aparente de algunos militares latinoamericanos de acercarse más a los movimientos sociales de izquierda, expresó que ello sería "excelente", y agregó: No olvidemos que por estos días celebramos a Simón Bolívar, para quien la función de los militares era la de liberar a los pueblos, no reprimirlos.

Leopoldo Zea indicó también que el fallecimiento del ex Presidente argentino Héctor J. Campora representa una pérdida no sólo para Argentina sino para todos los pueblos que luchan por transformar su realidad.

Refirió el exilio de Campora en México y señaló que nuestra hospitalidad se remonta a cuando José Martí llegó perseguido igual que otros luchadores que defendían a su patria. Así, continuó, México mantuvo con Campora la tradición del derecho de asilo y debe mantener también la lucha por la libertad de los pueblos de la región en la medida de sus posibilidades.

México debe acoger a quienes sufren las agresiones de las fuerzas militares, con el fin de que tengan la posibilidad de continuar en su acción, sugirió el filósofo.

UNO | MAS | UNO

▷ Según el diario *La Nación* Podría ser liberada en marzo la viuda de Perón

BUENOS AIRES, 19 de diciembre AFP, AP y EFE. — Mientras que el diario conservador *La Nación* afirmó que la ex presidenta argentina, María Estela Martínez de Perón, podrá ser liberada en marzo próximo "al cumplir cinco años de su derrocamiento", la junta de comandantes que gobierna en Argentina analizó hoy la situación de las personas incluidas en el acta institucional del 18 de junio de 1976.

Según el cotidiano, que atribuye a voceros peronistas la información, la ex mandataria, una vez en libertad, "viajará a Panamá para agradecer al general Omar Torrijos las gestiones realizadas en su favor y posteriormente se trasladará a España".

La Nación agrega que el optimismo de los peronistas se basa "en la marcha de los trámites judiciales, que han finalizado en su gran mayoría la etapa de los juzgados de instrucción y se hallan en el de sentencia, o a un paso de ser elevado a éste".